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ЧЕЛОВЕК НЕДЕЛИ

ЧЕЛОВЕК С ЛОПАТОЙ
НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ в центре внимания всей возмущенной об-

щественности нашего города и его окрестностей, до самой Находки,
был вице-губернатор Петербурга Игорь Албин, в публицистическом
пылу предложивший тем, кто недоволен качеством уборки Северной
столицы, самим взять в руки лопаты.

Неудивительно, что именно господин Албин и стал героем/антиге-
роем минувшей недели. Но человеком недели по версии «Неделя. Пост-
фактум» назначен не он, а тот коллективный петербуржец, который,
вняв призыву чиновника (а вернее — без всякого призыва), взял-таки в
руки лопату и начал убирать снег.

Обратили внимание, где нынче чище всего? У дверей различных торго-
вых и прочих коммерческих учреждений. Потому что люди, которые зна-
ют, что такое частная собственность, относятся не только к этой собствен-
ности, но и ко всему городу, ко всей стране как к частной. Иными словами
— понимают, чувствуют: все это — мой дом. Если бы это понимали и чув-
ствовали все петербуржцы, россияне, то и проблемы с уборкой, и многие-
многие другие проблемы решились бы у нас сами собой. И тогда ни чинов-
никам не приходилось бы говорить нелепости, ни простым горожанам
браться за лопаты. Впрочем, это уже была бы Швейцария…

   ЦИТАТА НЕДЕЛИ

«МЕТРОПОЛИТЕН НИЧЕГО НЕ НАРУШИЛ»

«ПРОВЕРКА только-только закончена. Ограничение продажи жетонов признано вынужденной мерой. Нарушений нет».

Сергей ЛИТВИНЕНКО, прокурор Санкт-Петербурга (источник: «Фонтанка. ру»)

Итак, прокуратура не нашла ничего дурного в распоряжении руководства Метрополитена ограничить продажу жетонов перед
Новым годом, перед их подорожанием.

Не знаю, зачем тут понадобилось привлекать людей в погонах… Ведь для того чтобы понять, что очереди, которые нагородили
метрополитеновцы у своих касс в конце декабря, есть натуральное свинство — для этого не надо быть прокурором.

Да, наверное, действительно никаких формальных «нарушений нет». И пусть даже ограничение продажи жетонов было «вы-
нужденной мерой». Но один только вопрос: почему наши подземщики не удосужились донести до пассажиров (громко, внятно и
доступно), что никаких ограничений на покупку электронных поездок (по карточкам) не введено? Одного этого хватило бы для
избавления от очередей.

Или очереди — это просто приятно? Повышают самооценку тех, к кому они выстраиваются?

   ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

36 РУБЛЕЙ

УЖ СКОЛЬКО РАЗ твердили миру, что регулярное повышение транспортных тарифов — штука еще более необходимая и вынуж-
денная, чем даже ограничение продажи жетонов перед Новым годом… Однако когда 11 января я вылез в город, то с изумлением
обнаружил, что это, оказывается, не так уж и необходимо. Во всяком случае цены на проезд в маршрутках приятно удивили своей
консервативностью — как было 36 рублей, так и осталось. (Да и последнее подорожание, напомню, составляло всего 1 рубль, и то
не на всех маршрутах.)

Конечно, маршрутки рано или поздно подорожают — вслед за городскими тарифами, спущенными сверху. Но что-то мне под-
сказывает, что не будь этих тарифов вовсе — поездка в маршрутке стоила бы сегодня рублей 25 от силы. И никто бы при этом не
разорился. Потому что бизнес частный, в отличие от бизнеса государственного, умеет выживать, даже снижая цены (и даже
благодаря этому снижению) — как, например, это происходит на рынке такси, в который государство со своим регулированием
пока не суется.

Не самые заметные, но важные события, явления, тенденции — в еженедельном обзоре
и комментариях наблюдателя «ВП» Петра СЕМЁНОВА

Из России
с… вещами

НУ ВОТ, СОБСТВЕННО, то, о чем «Вечёр�
ка» предупреждала еще осенью (когда рубль
начал свое падение), и свершилось: на про�
шлой неделе пришло сразу несколько сооб�
щений о том, что Россию в целом и Петер�
бург в частности стали покидать мигранты…

Два�три месяца назад я рассказал чи�
тателям «ВП» историю Камо, повара из од�
ного ресторана восточной кухни. Напомню
вкратце.

«Год назад узбек Камо с каждого рубля,
заработанного в питерском ресторане, от�
правлял своим родным 65 — 70 узбекских
сумов. Сейчас — всего 50. Потому что доро�
жает, если вы не знаете, не только евро и
доллар. А если рубль и дальше продолжит
падение, то работа в Петербурге потеряет
для него былой заработок и Камо уедет до�
мой…»

Сегодня рубль — это уже всего около 35
сумов. То есть за год Камо потерял в зарпла�
те почти вдвое. Пока еще он работает — до
конца срока, отведенного ему в России. По�
том поедет домой. Вернется ли в Петербург?
Едва ли… Дома, конечно, с работой не са�
хар, но если работать и жить в славном го�
роде на далекой Неве (снимать здесь жилье,
покупать дорожающие продукты), то домой
в Узбекистан отправлять ему будет попрос�
ту нечего.

Между прочим, Камо — повар, работник,
в общем, квалифицированный. И хотя зар�
плата у него не ахти, но ему�то еще, быть мо�
жет, и хватит на денежные переводы. А если
и не хватит, то на его место человека с горем
пополам найти, наверное, можно. С водите�
лями же маршруток, строителями — уже
сложнее. С сиделками — тем более. А уж с
дворниками…

По части оценки ручного труда я не экс�
перт — не могу сказать, насколько каче�
ственно работают дворники из Средней
Азии. Но они, во всяком случае, работают. В
последние годы я каждое утро наблюдал в
своем дворе целую стаю смуглолицых лю�
дей в ярких жилетах. Мели, гребли, косили…

Нынешней же зимой, как мне показалось,
их стало меньше. Может, только показалось?
Вот и жилищники рапортуют: мол, никаких
сокращений не наблюдается… Конечно, не
наблюдается! Потому что оформлены на
ставки дворников одни люди (и они никуда
не делись), а работали — совсем другие.

Мои подозрения подтверждают и данные
компаний по подбору персонала (найти
дворников стало практически невозможно),
и данные ФМС: приток мигрантов в нынеш�
нем январе по сравнению с январем про�
шлого года снизился на 70 (!) процентов.

Словом, остается только воззвать ко
всем тем, кто все эти годы кричал «Понаеха�
ли тут!». Берем в руки метлы, получаем пра�
ва категории D, обучаемся ухаживать за
больными — и вперед! Тысяч 30 положат —
радуйтесь.

ЗАМЕТКИ
НА ПОЛЯХ
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«ЗЕНИТ» В КАТАРЕ

ВСЕГДА завидовал футболистам: трени-
руются, играют в свое удовольствие, рабо-
чая неделя — часов 20 максимум. Да еще и
зимой, когда все после каникул выходят на
работу, отправляются в теплые края!..

На прошлой неделе «Зенит» отправился
в Катар. Не на пляже нежиться, конечно.
Но все лучше, чем месить нашу снежную
кашу.

КАРТИНКА
НЕДЕЛИ

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ И ПОХОЛОДАНИЕ

СОБИРАЯСЬ во вторник утром на работу, я и не думал смотреть на градусник. Оделся достаточно легко — и пошел. Потому что
был уверен: вчерашние морозы уже сменились оттепелью. Ведь это прогнозировал Гидрометцентр, а я ему в последнее время
верю. Уж не знаю, как наши метеорологи, которых испокон веков принято ругать, научились давать точные прогнозы… Но если
вы по старой привычке им не верите — значит, вы просто узнаете прогноз погоды не на официальном сайте Гидрометцентра, а из
сомнительных источников, которые выдают свои предсказания по принципу «берем официальный прогноз — и немного его
корректируем, чтобы не обвинили в воровстве».

…В минувшие выходные снова достал из ниши теплую куртку — синоптики обещают похолодание.

ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ
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